

savoir à quoi s'en tenir dans une semblable occasion ; il écrivit donc à Mgr. de Québec la Lettre suivante :

MONSEIGNEUR,

M Gr. de Telmesse me prie par une simple lettre particulière de rendre compte de ma Desserte par son canal à la Congrégation de la Propagande, de la part du St. Siège. C'est au sujet des Ecoles aujourd'hui. Je ne sais ni si c'est par votre Ordre, ni si c'est de votre agrément, ni même si vous en êtes informé.

Je ne prétends pas, par la présente contester ce pouvoir à Mgr. de Telmesse, ni le lui accorder, je ne suis pas Juge : mais je vous informe de moi-même, sans aucune suggestion ni communication quelconque avec qui que ce soit, que dans tous les cas :

1^o. Qui me sembleront de la Jurisdiction de l'Ordinaire;

2^o. Qui pourroient tendre à me changer d'Ordinaire;

3^o. Qui pourroient seulement me faire perdre de vue mon Ordinaire,

Je n'aurai égard à aucune Prière, Ordre, ou Menace de Qui que ce soit avant que Vous ou vos Successeurs ne m'en donniez un ORDRE EXPRES: et la demande de Mgr. de Telmesse me paroît un des trois cas ci-dessus.

J'ai l'honneur d'être, avec le plus profond respect,

MONSEIGNEUR,

Votre très-humble & obéissant Serviteur,

St. Philippe Fev. 1822

PIGEON PTRE.

REPONSE DE MGR. DE QUEBEC.

MONSIEUR,

LE St. Siège ayant chargé Mgr. l'Ev. de Telmesse du Gouvernement spirituel du District de Montréal vous ne devez pas hésiter à lui répondre sur les Questions qu'il vous propose de la part de la Propagande, avec laquelle il est en Rapport direct. Lors que je m'en trouve offensé, vous ne pouvez rien faire de plus conforme à mes vues qui de lui témoigner en toute occasion respect et obéissance.

Je suis bien parfaitement,

MONSIEUR,

Votre très-humble & très-obéissant Serviteur,
† J. O. EV. DE QUEBEC.

Québec }
19 Mars 1822. }

Cette Réponse ne donnant point un Ordre Expres, qui pût décharger le Curé de toute responsabilité, et l'Ordinaire admettant, au moins tacitement, cet avancé du Curé, le Curé commença par s'en servir dans cette Première Occasion, en laissant la Demande du 21 Janvier sans Réponse; et il se propose d'en faire usage dans la suite jusqu'à Nouvel Ordre.

FIN.